

Argentine

Rapport mensuel - Mai 2010

- 1. Actualité politique**
- 2. Situation économique**
- 3. Commerce extérieur**
- 4. Secteur automobile**
- 5. Secteur agroindustriel**

Buenos Aires, le 19 juin 2010

1. Actualité politique

La présidente Cristina Fernández de Kirchner a clôturé les cérémonies du bicentenaire de l'Argentine. Après 5 jours de festivités, pendant lesquelles la population a envahi les rues et assisté à de grands spectacles, la Présidente a reçu à la Maison Rose les 7 présidents de la région : Hugo Chávez (Venezuela), José Mujica (Uruguay), Sebastián Piñera (Chili), Luiz Inacio Lula da Silva (Brésil), Rafael Correa (Equateur), Fernando Lugo (Paraguay) y Evo Morales (Bolivie), et les chanceliers et ambassadeurs étrangers. Dans son discours à la nation, la Présidente a invité les argentins à construire, au cours des 200 prochaines années, un pays et une nation pour tous. Le théâtre Colón, rénové, a été ré-inauguré.



Le nouveau théâtre Colón



Un juge fédéral a mis en examen le chef de cabinet de la ville de Buenos Aires, Mauricio Macri, soupçonné d'être membre d'une association illégale constituée pour intercepter les communications téléphoniques. Macri a été laissé en liberté pendant les investigations qui peuvent durer des années. En même temps que Macri, l'ex Ministre de l'éducation a été mis en examen, accusé de complicité. Macri a fait appel de cette procédure.

2. Situation économique

Variation de l'EMAE (Estimateur mensuel de L'activité économique)	Chômage (Indec)	Indice des prix à la consommation (Indec)			AR\$ / US\$ (Oanda)
		1 ^{er} trimestre	mai	Année	
Mars / février	1 ^{er} trimestre	mai	Année	12 mois	31 mai 2010
▲+1,0%	▼8,3%	▼0,7%	4,0%	▲10,7%	▼3,92

Sources : Indec (www.indec.gov.ar) ; Oanda (www.oanda.com)

En mars l'activité économique a progressé de 8% par rapport à mars 2009, et l'évolution interannuelle sur le premier trimestre a été de 6,4%. Ces résultats sont ceux de l'estimation mensuelle de l'activité économique, diffusé par l'Indec (institut national de la statistique et du recensement). Par rapport à février 2010, l'économie a progressé de 1%.

Selon l'Indec, l'industrie argentine a progressé en avril pour le troisième mois consécutif, affichant une croissance à 2 chiffres. L'Estimateur mensuel industriel (EMI) a montré une croissance de 10% en avril 2010, par rapport à avril 2009, ce qui a permis de terminer les 4 premiers mois de l'année sur une croissance de 9,3%. Pour la Fondation des Investigations économiques latino-américaines (Fiel), l'indice de production industrielle (IPI), a progressé de 9,3% en variation interannuelle, et a terminé les 4 premiers mois sur une hausse de quasi 11%.

L'Argentine a vu ses IED baisser de 50% en 2009 par rapport à 2008, selon la commission économique de l'Amérique latine et des Caraïbes (Cepal). Le pays se place en troisième place des pays ayant le plus perdu de leurs IED. Le premier est le Venezuela, qui a vu une chute de 90%, et en second nous trouvons l'Equateur avec une baisse de 69%.

Le gouvernement a annoncé une importante aide financière pour les provinces, qui suspendront leurs dettes avec la Nation pendant un an et demi, et pourront les reprogrammer en faisant des accords avec l'administration nationale. Les échéances seront de 20 ans, à un taux fixe de 6% annuel. La période de carence va jusqu'à décembre 2011, période fixée pour payer les services de la dette, qui selon les calculs du gouvernement est d'environ 20 milliards de dollars. Ce n'est pas un hasard : il s'agit d'une échéance électorale.

Sources : www.indec.mecon.ar ; www.lanacion.com.ar (La Nación) ; www.clarin.com (Clarín)

3. Commerce extérieur

US\$ Mds FOB En avril	2010				2009			
	Exports	Imports	Solde	Flux	Exports	Imports	Solde	Flux
ComEx mois avril	6,0	4,1	1,9	10,1	5,1	2,8	2,3	7,9
ComEx cumul 2010	19,2	15,2	4,0	34,4	17,0	11,1	5,9	28,1

Source : Indec - www.indec.gov.ar

Exportations des produits de la pêche.

Au cours du premier trimestre, le secteur de la pêche a exporté 220 millions de dollars, en hausse de 5% en variation interannuelle, bien que le volume pêché ait baissé de 23% sur la même période. Selon une information de la société IES (Investigations économiques sectorielles), le secteur de la pêche a présenté en 2009 un panorama franchement contracté, avec une forte diminution des captures et une contraction des exportations.

Les ventes du premier trimestre correspondent pour 68% à des filets de merlu, des crustacés et des mollusques.

Plaintes de l'UE suite aux mesures de freins aux importations d'aliments.

L'Union Européenne et le Brésil ont répondu en termes durs aux freins des importations d'aliments mis en place par le gouvernement argentin. De plus, ils ont menacé de dénoncer l'Argentine devant l'OMC. La Chancellerie brésilienne a exprimé sa préoccupation et l'Uruguay et les importateurs argentins ont réagi dans le même sens. Le gouvernement a nié l'interdiction d'entrées des produits alimentaires en Argentine. Il a seulement défendu les mesures protectionnistes, comme cela était arrivé à quelques pays européens. Le secrétaire au commerce, Guillermo Moreno, cherche à limiter les importations d'aliments afin de protéger la production nationale. Bien qu'il nie ce fait, la diffusion d'une lettre signée par lui et notifiant cette décision au Dr Oscar Zubieta, Président de l'institut des aliments, a confirmé l'existence d'instructions pour examiner en détail les importations d'aliments. Pour l'heure, les importations se poursuivent, mais plus lentement et personne ne sait si ces instructions ne seront pas appliquées à la lettre dans les jours qui viennent. Le Brésil a déjà fait part de possibles mesures similaires en retour. Le Ministre argentin de l'économie, Amado Boudou, a défendu la mise en place de ces barrières afin de préserver les produits similaires fabriqués en Argentine. Ces mesures ont été prises face à la dévalorisation de l'euro qui favorise les exportateurs de l'Union Européenne. Les produits importés ne représentent que 3% de l'offre des supermarchés, ce qui a fait dire au Ministre des Affaires Etrangères du Brésil que l'Argentine avait plus à perdre qu'à gagner avec ces mesures.

Exportations de boissons.

Les exportations de boissons sur les 4 premiers mois ont atteint 270 millions de dollars, montrant une augmentation de 11%. De ce total, les exportations de vins totalisaient 211 millions de dollars, soit une hausse de 15%.

Selon la société IES (Investigations économiques sectorielles), cette croissance s'explique par l'augmentation des prix à l'exportation des produits argentins, alors qu'en moyenne le volume commercialisé a baissé de 11%.

4. Secteur automobile

Mai et cumul annuel	Mois	2010	2009	Δ%
Production nationale	59.723	241.220	151.579	59
Exportations	38.900	146.731	87.179	68
Ventes aux concessionnaires	53.589	257.627	184.286	40
Ventes aux concessionnaires de véhicules nationaux	20.625	92.931	74.490	25

Source : Asociación de Fábricas de Automotores de Argentina (www.adefa.com.ar)

Production par constructeur	Mai 2010	Cumuls annuels	
		2010	2009
Fiat Auto	7.653	36.614	20.597
Ford	8.758	37.518	21.105
General Motor	11.277	47.247	25.546
Iveco Argentina	430	1.586	355
Mercedes-Benz	1.178	5.690	3.269
Peugeot-Citroën	9.866	43.564	24.433
Renault	8.631	23.510	19.091
Scania	0	0	0
Toyota	5.737	24.488	23.179
Volkswagen	6.153	19.003	14.004
Total	59.723	241.220	151.579

Source : Asociación de Fábricas de Automotores de Argentina (Adefa)

Immatriculations voitures neuves.

Le nombre de voitures neuves immatriculées en avril a augmenté de 25% par rapport au même mois de 2009, alors que les 4 premiers mois de 2010 montraient une croissance de 18% par rapport à la même période de 2009, information donnée par l'Acara (Association automobile des concessionnaires de la République Argentine).

L'entité, qui regroupe les concessionnaires officiels des différentes marques, a informé qu'en avril les immatriculations avaient baissé de 10% par rapport à mars 2010.

Financement des fabricants de pièces automobiles.

Le Ministère de l'Industrie a informé que 40 entreprises ont présenté des projets d'investissement pour un montant total de 246 millions de pesos (soit environ 63 millions de dollars) dans le cadre du programme de développement de l'industrie nationale de pièces détachées. Les projets présentés concernent les différents segments de ce secteur et comprennent, entre autres, injection de plastique, fonderie, estampage, pneus. Le montant maximum de ce programme est de 400 millions de pesos, soit environ 100 millions de dollars. La demande de mesures pour compenser les faiblesses structurelles régionales a été réitérée, comme la compensation des coûts de transport.

Ventes de véhicules d'occasion.

Les ventes de véhicules d'occasion ont augmenté de 18% (483.220 unités) pendant les 4 premiers mois de l'année par rapport à la même période en 2009 (409.350), selon la Chambre de commerce automobile (CCA).

Investissements de Mercedes-Benz.

Mercedes-Benz Argentine a annoncé prévoir 100 millions de dollars d'investissement au cours des 2 prochaines années. Ce montant inclut le développement de fournisseurs argentins, du fait des exportations vers 58 pays depuis l'Argentine. La compagnie a informé travailler sur un projet d'un nouvel utilitaire. Le Président de la société a déclaré qu'il espère que le marché argentin retrouve rapidement les chiffres record de 2008, 600 mille véhicules vendus, 400 mille exportés et 700 mille produits.

Sources : www.adefa.com.ar - www.clarin.com (Clarín)

5. Secteur agroindustriel

Viandes bovines

Mars 2010	Production		Exportation	
	millions têtes	milliers tonnes	milliers tonnes	US\$ FOB / t (*)
Total	▼1,06	▼222	▼32	▲3.266

(*) Prix FOB à la tonne au mois considéré et tendance / mois précédent

Source: Sagpya (www.sagpya.mecon.gov.ar)

Agriculture : le gouvernement est critiqué.

Une exposition rurale dans la province de Buenos Aires a reflété la continuité de la tension entre le secteur agricole et le Gouvernement. La société rurale argentine et la confédération rurale argentine ont pointé la détérioration du secteur productif. En plus d'accuser le gouvernement de ne pas remplir ses promesses, ils ont réclamé l'élimination progressive des freins à l'exportation, la redéfinition de la mission de l'Oncca (Office national de contrôle du commerce agricole), des investissements en travaux d'infrastructure et un plan productif qui permettrait à l'Argentine de passer du tiers monde à des niveaux de bien être.

Réclamations pour le blé et le maïs.

Les représentants de 50 associations professionnelles des régions de Salta, Jujuy, Tucumán, Catamarca, Chaco et Formosa ont réclamé la suppression des freins à l'exportation du blé, du maïs, du sorgho et la baisse graduelle, jusqu'à l'élimination en 3 ans, pour le soja et le girasol. De même, l'ouverture du commerce du blé et du maïs vers les pays limitrophes a été demandée. Enfin, la libération du commerce agricole et des prix clairs et transparents ont aussi été exigés.

Plan agroindustriel.

Le gouvernement a annoncé le Plan stratégique alimentaire et agroindustriel 2010-2016 destiné à replacer le rôle de l'Argentine dans le monde comme un grand producteur d'aliments, avec une valeur ajoutée à l'origine. Le Plan prévoit une méthodologie de travail qui fera participer les municipalités, les provinces et le secteur privé. Des sources officielles estiment que la récolte 2010-2011 sera au-dessus des 100 millions de tonnes.

Sources: www.cafma.org.ar ; www.sagpya.mecon.gov.ar (Secrétariat à l'agriculture, élevage, pêche et alimentation du Ministère de la production)